

Fue director de La Casa de la Biblia de 1982 a 1997, etapa en la que promovió la divulgación de la Biblia y dirigió una nueva traducción que vio la luz en 1992. Pertenece a la Hermandad de Sacerdotes Operarios Diocesanos. Recientemente ha sido elegido académico de número de la Real Academia de Doctores de España en la sección de Teología.

Además de numerosos artículos en revistas especializadas, entre sus obras cabe destacar: *Fidelidades en conflicto. La ruptura con la familia por causa del discipulado y de la misión en la tradición sinóptica*, 1998; *Dichos primitivos de Jesús*, 2004; *Jesús y sus primeros discípulos*, 2007; *Los cuatro evangelios*, 2010 (4ª ed., 2021); *Servidores de Dios y esclavos vuestros*, 2011; *Los evangelios: memoria, biografía, Escritura*, 2012; *La primera evangelización*, 2013; *Los dichos de Jesús. Introducción al Documento Q*, 2014; *El camino del discípulo*, 2015; *El cristianismo como forma de vida*, 2018; y *Metodología exegética del Nuevo Testamento*, 2021.